

## SIRIMIRI

□ Tiempo suave y agradable el que disfrutamos ayer, tras la resaca electoral y el momento de las euforias y las penas, aunque con la alegría compartida por todos ante la victoria de la Real Sociedad en San Mamés. Si bien el sol hizo acto de presencia por la mañana, a la tarde el cielo se nubló, aunque el termómetro siguió marcando temperaturas altas. Cara ya al fin de semana, más de uno prepara su fiambra para ir a la playa, esperemos que el tiempo no defraude.

■ **Socavón.** Recibimos este escrito: «Me llamo Luisa y soy una de las tantas alumnas de nuestro querido colegio de La Asunción, sito en el Alto de Miracruz, y quiero protestar por un socavón que hay en la carretera de subida a este centro, ya que el otro día me dirigía al colegio por la mañana hasta que un autobús se metió en el socavón lleno de agua y me pringó de arriba a abajo, incluidos mis leotardos recién lavados y mi uniforme azul marino de La Asunción. Cuando fui a replicar al conductor éste se lo tomó a risa y chacota, riéndose todo el autobús menos un amable señor que le replicó igualmente al conductor, bajándose en señal de protesta. Por favor un poco más de atención, ya que por si fuera poco llegué tarde a la clase de latín, recibiendo la consabida bronca».

■ **Toilettes caninas.** El lector A.E. envía una nota en la que «felicitaba» a Ramón Labayen por «haber hecho de Donosti una ciudad en la que gozan los caninos de la toilette más céntrica, amplia y maravillosa que pueda existir en ninguna otra ciudad europea. Me sorprende extraordinariamente—dice A.E.—cómo usted puede pasear por la avenida del Arbol de Gernika, una de las arterias más bonitas de la ciudad, si no es con gafas oscuras, con máscara en las narices y evitando el rubor, sonrojo y grima, por el aspecto sucisimo, maloliente, denigrante y negativo total que ofrece en las dos franjas laterales del paseo central, las defecaciones caninas. Es obvio que el gran número de policías urbanos que se dedican al control de la OTA no pueden desviar su atención para que cada día la toilette canina de este paseo sea más abundante y anárquica».

■ **Error de una agente de la OTA.** Un lector expresa la siguiente queja: «Mi esposa aparó su Mini en la calle Garibay, frente a Caja Postal, ocupando precisamente la plaza libre que dejaba otro coche de la misma marca. Puso una tarjeta de la OTA de hora y media, de 12 a 1,30 y cuando fue a recoger el coche a la una se encontró con que se lo había llevado la grúa. Buscó a la agente, la n

471, y cuando le preguntó qué había pasado con su coche, la guardia le dijo que se lo había llevado la OTA porque había puesto tarjeta de hora y media dos veces. Mi mujer le explicó que el Mini anterior era otro y la agente le replicó diciendo que 'no pretenderá que apunte las matriculas y menos en día de lluvia'. Ante tal irregularidad no le cabía a la guardia otra solución que decir a mi mujer que fuese a Atocha, pagase la multa, recogiese el coche e hiciera un pliego de descargos. Me parece una vergüenza».

■ **Autobús Amara-Antiguoguo.** Begoña Erasquin Zurutuza solicita que el servicio de línea Amara-Antiguo se amplíe a los días festivos. «El pasado domingo, sobre las 11,40, nos encontrábamos en la parada de la línea Amara-Antiguo, a la altura del cine Astoria, unas cincuenta personas, esperando al autobús, hasta que nos informaron que los domingos no hay servicio. Nos vimos en la obligación de esperar al autobús Alza-Antiguo, que desciende su servicio los domingos, por lo que tuvimos que esperar hasta las 12,15. El comentario general de los presentes era saber por qué no hay servicio Amara-Antiguo los domingos y durante todo el año, teniendo en cuenta que en Ibaeta está el campus universitario y en Amara vive mucha gente joven».

■ **Corrección.** En la nota ofrecida junto a una foto de la placa en recuerdo de Manuel Banús que fue rota por miembros de Zirika se decía que fue muerto a los 15 días de haberse iniciado la guerra civil. Tenemos que aclarar que no fue ese día, sino el 15 de julio (tres fechas antes del comienzo de la contienda) a la salida de los funerales por Calvo Sotelo.

■ **Hermanitas de los Pobres.** Los sucesores de doña Teresa Pérez Egea, en la Alameda del Boulevard, 8, teléfono 420618, recibieron ayer los siguientes donativos con destino a la Residencia de Ancianos: 500 y 5.000 pesetas. Y en nuestra Administración, para las Monjas Contemplativas, 100 pesetas de G.C..



■ **Colegios electorales demasiado altos.** Nos escribe una señora a la redacción para protestar ante la situación de algunos colegios electorales. Según esta persona, en algunos distritos las urnas se encontraban en los pisos altos de los edificios destinados a realizar las votaciones, por lo que las personas de edad avanzada encontraron dificultades para acceder a ellos. Buena muestra de ello lo tenemos en la fotografía, tomada en un colegio electoral donostiarra. (Foto Uoz)

## Evolución del voto en San Sebastián

Partido	Elecciones municipales mayo 83	Concejales	Elecciones autonómicas noviembre 86	Elecciones municipales mayo 87	Concejales
EA .....	—	—	22.029	20.052	7
HB .....	13.635	5	17.464	16.942	6
PSE-PSOE .....	18.351	7	18.063	13.150	5
EE .....	7.083	2	13.742	10.672	4
AP .....	9.574	3	6.423	9.872	3
PNV .....	26.818	10	11.133	7.647	2
CDS .....	822	—	2.867	2.377	—

Nota: Los datos de las últimas elecciones municipales están tomados con el 99,35% de los votos escrutados.

Los mayores descensos para el PNV y el PSOE

## Menos AP, que tiene un incremento de 3.449, todos pierden votos en San Sebastián

San Sebastián (DV, por J.L. Aguinaga). — Todos los partidos que han participado en estas elecciones municipales han experimentado un descenso de votos, excepto Alianza Popular, en relación con las elecciones autonómicas del pasado mes de noviembre. Hay que destacar también que el índice de abstención ha sido superior que en los comicios para elegir los miembros del Parlamento Vasco.

Pero el descenso en el número de votos no ha incidido en las distintas formaciones políticas de igual manera. El PNV ha perdido, perdió, la hegemonia nacionalista al escindirse el año pasado y crearse EA. Si en las anteriores elecciones municipales obtuvo 26.818 votos, que le permitieron tener diez concejales (uno más incluso que en 1979), una vez escindidos los militantes que se integran en EA el descenso de votos fue considerable.

En las elecciones para el Parlamento Vasco del pasado noviembre, el PNV sacó en San Sebastián 11.133 votos, cifra que extrapolándola le representaba únicamente tres concejales. La candidatura de Labayen al frente del PNV para estas elecciones municipales tenía como objetivo contrarrestar la presencia de EA en San Sebastián, cuyos resultados la configuraban como la primera fuerza en la capital donostiarra.

La presencia de cuatro años de Ramón Labayen en la alcaldía, así como su popularidad, era el punto de arranque del Partido Nacionalista que esperaba superar los resultados adversos de las últimas elecciones. Dos encuestas realizadas por encargo del propio partido en abril y junio arrojaban un elevado índice de popularidad del alcalde, y fueron utilizadas para plantear su estrategia electoral.

Así, el único momento de nerviosismo del equipo de Labayen se planteó cuando en nuestro periódico se publicó una encuesta por la que obtendrían tres concejales en San Sebastián, repitiendo los resultados de las elecciones autonómicas. Rápidamente contestaron haciendo pública su encuesta para contrarrestar la intención de voto que podía haber generado.

Mientras tanto, la campaña electoral de Labayen no fue todo lo agresiva que de él se podía haber esperado. Incluso no aparecía en las diferentes inauguraciones que coincidieron en esas fechas; alegaba no querer ser acusado de electoralismo. Asimismo, esa no participación activa en descalificaciones, considerando que su línea en San Sebastián era conocida, hizo decaer algunos temas como el hotel María Cristina, estadio o finanzas municipales, que fueron sacados por el resto de candidatos. El tirón de Labayen no ha servido, y no ha podido impedir un descenso de votos que ha llevado al PNV a ser la sexta fuerza en San Sebastián. Las actitudes personalistas de Labayen, en un momento dado, han podido



Las operaciones de limpieza de propaganda electoral comenzaron ayer. (Foto Michelena)

tener un efecto de «boomerang» contra él mismo. Ahora tendrán que realizar una larga travesía del desierto y enfrentarse con situaciones no experimentadas hasta el momento en el PNV.

## Techo de EA

Eusko Alkartasuna también ha descendido en votos en San Sebastián. Tras los 22.029 votos conseguidos el día 30 de noviembre, primeras elecciones a las que se presentaban, y que extrapolándolos les daban siete concejales, esperaban aumentar su participación en el Ayuntamiento. No ha sido así. Han experimentado un descenso de voto, en diferente medida que otros partidos, y achacable a la abstención que ha sido superior a la habida en las elecciones del pasado mes de noviembre.

Esperaban conseguir ocho concejales, lo que para EA hubiera sido un evidente triunfo electoral. Pero los votos de «la familia nacionalista» han experimentado, en conjunto, un bajón que ha beneficiado a otros partidos como AP. La nueva formación es la más votada en San Sebastián, y previsiblemente su cabeza de lista, Xabier Albistur, será el nuevo alcalde de la ciudad (aunque tendrá que pactar con otras formaciones políticas para asegurar una mayoría estable).

## HB, segunda fuerza

Herri Batasuna se ha convertido en la segunda fuerza más votada en San Sebastián. En relación con las municipales de 1983 ha obtenido un incremento importante de votos, pero ha tenido un descenso sobre el número de electores que votaron a esta fuerza política para el Parlamento Vasco. Este descenso no ha impedido que HB aumente su número de concejales en el Ayuntamiento, pasando de cinco a seis.

La constitución de Astigarraga como municipio independiente, y por lo tanto con sus propias listas, ha reflejado una disminución en los

votos generales de los partidos nacionalistas en San Sebastián, y que en el caso de HB —en función de estas elecciones— se estima en seiscientos votos. El descenso es destacable en cuanto que su escalado suele ser fiel con las urnas.

## Descenso del PSOE

El Partido Socialista ha sido uno de los más perjudicados en estas elecciones, ya que pierden dos concejales en relación con su anterior implantación en el Ayuntamiento. El descenso de los votos respecto a 1983 y las elecciones del 30 de noviembre rondan los cinco mil.

Dada la configuración de los tantes del PSOE, que abarcan amplio espectro, parte de sus votos podría haberse dispersado hacia Euskadiko Ezkerra así como a Alianza Popular, de cuyo electorado se llevaron algunos votos en las elecciones al Parlamento Vasco.

Euskadiko Ezkerra, por otra parte, ha doblado el número de concejales en San Sebastián, pero suha también una disminución en la cantidad de votantes en relación con las recientes elecciones autonómicas: aproximadamente tres mil. Esta ocasión, su presencia como cuarta fuerza electoral en San Sebastián le ofrece la posibilidad de acceder a áreas de poder municipal y desarrollarlo desde allí su propio programa.

## AP, sube

Aunque Alianza Popular mantiene el mismo número de concejales que tenía anteriormente, ha experimentado en estas elecciones un incremento importante de votos: de 6.423 en las elecciones del 30 a los 9.872 de la actualidad. La figura de Gregorio Ordóñez ha sido la aglutinadora de este aumento, unido a la gestión desarrollada por él durante los cuatro años anteriores. AP se ha beneficiado en estos comicios de una serie de votantes que, con anterioridad, y en función del modelo de ciudad, depositaban su voto para el PNV.